ESTUDIE!

LIBROS NUEVOS

€ 0.75

0.75

0,50

0.75

0 75

6,00

0.50

1.50

QUE OFRECEMOS:

ILEA!

Viene de la Pág. PRIMERA 11 horas, Beltrán Cortés habló con el Dr. Moreno Cañas frente al Hospital San Juan de Dios, más o menos en dirección de la puerta de entrada de los médicos. La conversación la observó, entre otras personas, el Dr. Alejandro Montero. Este médico no se dió cuenta de lo que Cortés le decía a Moreno ni de lo que Moreno le respondía, pero sí pudo observar que se trataba de una entrevista normal sin aspectos de violencia. Por qué no mató Beltrán Cortés en este momento al Dr. Moreno? Ya estaba debidamente armado y desde el día anterior, según se ha dicho, estaba resuelto a cometer el crimen. Por qué no aprovechó esa oportunidad para cometerlo?

La anterior observación parece indicar una cosa: que el asesinato no podía perpetrarse en cualquier momento; que se había escogido un momento que prestara posibilidades para darle muerte no sólo al Dr. Moreno sino también al doctor Echandi y para realizar otros propósitos que todavía vemos un poco confusos y que en parte fueron frustrados por las circunstan-

Al rededor de las ocho de la noche, disparó Beltrán Cortés sobre el doctor Moreno Cañas en la casa de habitación de éste. La forma como llegó y penetró en la casa revelan que sus nervios estaban en calma y que dominaba las circunstancias en que le correspondía moverse. Consumado el delito, no reaccionó como un loco. El delincuente loco tiende a huir en cuanto mata o en cuanto viola. Satisfecha su obsesión anormal siente miedo y hace esfuerzos por defenderse. Beltrán Cortés no procedió de esa manera. Salió de casa del doctor Moreno precipitadamente y se dirigió a la casa del doctor Echandi siguiendo el trayecto más corto y mejor defendido. Durante el recorrido tuvo necesidad de apelar a varias artimañas para evadir obstáculos. Lo hizo sin vacilaciones y sin torpezas obteniendo completo éxito. El encuentro con el primer policía en un lugar despoblado habría impulsado a un anormal a huir por entre los cercos. Pero Beltrán Cortés siguió su camino, llegó a la casa del doctor Echandi, simuló no conocerla, hizo preguntas con toda serenidad y por fin disparó sobre la nueva vic tima. Ya en este momento, Beltrán Cortés sí comienza a actuar como un loco.

LA SIMULACION:

Huye revólver en mano y dispara a diestra y siniestra. Dispara sobre el señor Maynard sin ninguna necesidad porque este señor no se le había interpuesto en el camino ni se había metido con él. Sigue adelante. Grita como un energúmeno. Hace más disparos sin lograr más victimas por casualidad.

En la esquina de "La Marinita" hiere a Egérico Vargas, que tampoco se estaba metiendo con él. Continúa corriendo y disparando. Hiere a un señor Quirós en la mano. Dispara sobre la policía sin éxito. Hasta que logran detenerlo En este momento da gritos salvajes que más parecen aullidos los cuales evidentemente están destinados a robustecer la simulación de locura. Esta simulación se completa más tarde en la cárcel con diferentes poses cuya falsedad pudo constatarla hasta el polocial más torpe. Si Beltrán hubiese cometido todos estos desatinos después del asesinato del Dr. Moreno cabria la hipótesis de su locura. Pero en esa oportunidad se cuido de no cometerlos. Del policía que encontró se defendió mediante la astucia y no mediante la violencia como lo hizo más tarde. En el camión que tomó para aligerar su recorrido hacia la residencia del Dr. Echandi, lo mismo que frente a esta residencia se cuidó de no aullar ni de hacer las otras manifestaciones a que nos hemos referido.

Es decir, que necesariamente habría que aceptar que Beltrán se hizo loco después de darle muerte al Dr. Echandi lo que es absurdo. No cabe duda de que cumplido el plan meditado, el asesino se dedicó a perfeccionarlo con la torpe simulación que dejamos subrayada.

LA MADRE DE BELTRAN:

Cabria, no obstante, una duda: esa simulación de locura se le ocurrió a Beltrán en el momento de los hechos o la había planeado con mucha anticipación? Nos pronunciamos por esta última hipótesis y vamos a decir por qué.

La misma noche del crimen fué llamada la madre de Beltrán Cortés ante las autoridades. Lo primero que se le ocurrió decir a esta señora en defensa de su hijo fué que éste le había sacado la vispera los ojos a una gallina. Es decir, que aquella campesina atribulada tuvo el gran acierto de poner en conocimiento de las autoridades un recurso que cientificamente podía servir para la defensa de su hijo pero que para ella debió ser un simple detalle sin mayor importancia en ese momento. Aquí debemos repetir la observación de que la familia de Cortés todavía conserva la gallina sin ojos cuando lo lógico es que se la hubiesen comido de acuerdo con las costumbres de nuestros campos.

Pero no es eso todo. Resultó que la misma señora había enviado dos días an tes una carta al Hospicio de Locos denunciando la locura de su hijo y pidiendo su reclusión. Por cierto que la prensa publicó dos cartas de esta señora: una mal redactada y con muy mala or tografía, y otra bien redactada y con buena ortografía. Habrá que aclarar esta cuestión. Pero lo cierto es que para cualquier persona de sentido común tanto lo de la carta como lo de los ojos sacados a la gallinas están relacionadas con la simulación tardía de locura hecha por Beltrán Cortés. No es cierto que esa locura parece haber sido planeada con ciudado y anticipación?

LOS ABOGADOS

Las anteriores sospechas, que las concebimos desde el primer momento, se robustecieron luego, cuando aparecieron terceras personas en los antecedentes del crimen. Además, siempre nos había parecido raro que la madre de Beltrán, señora sumamente pobre, pudiera obsequiar cien colones a su hijo; y sobre todo que se los obseguiara sabiendo que él los emplearía en comprar un revolver. No se compagina esa actitud de facilitarle la compra del revolver con la otra de dar aviso de la locura al Hospicio de Locos, En todo caso, es conveniente que digamos que en nuestro concepto la madre de Cortés no ha hecho otra cosa que tratar de defender a su hijo con base en consejos q' le ha sido dados no sabemos por quién. No pretendemos con estas observaciones hacerla a ella responsable de lo ocurrido.

EL TELEGRAMA

La intervención de terce

RECONSTRUYAMOS... Nuestros Delegados ante...

Viene de la Pág. PRIMERA

la consolidación del espíritu de solidaridad por medio del mutuo conocimiento.

Representando a Costa Rica asisten a este Congreso los compañeros Carlos Luis Falla y Efraín Jiménez Guerrero. Se escogieron estos camaradas por haber demostrado grandes dotes revolucionarias, el uno en la huelga del Atlantico y el otro en su continua lucha en el Congreso y en los Sindicatos. Además, indudablemente el contacto con elementos de gran experiencia en las luchas sindicales, les abrirá a nuestros compañeros nue vos horizontes de lucha, y les dará mayores capacidades para participar en las luchas obreras de este país.

Creemos necesario, para que todos los compañeros se den cuenta de un modo práctico e ilustrativo de la trascendencia de este Congreso, trascribir la orden del día:

Del 5 al 8 se efectuará el Congreso Obrero Latino Americano, siendo la sesión inaugural en el Teatro del Palacio de Bellas Artes, con la presencia de delegados fraternales de todos los Estados de la República, pertenecien-

ras personas se evidenció cuando apareció el original de un telegrama enviado por Beltrán a su hermana Adilia a Puntarenas el cual no había sido hecho por él sino por un abogado de la capital. Ese abogado había andado con Beltrán en esos días y había estado también en Santa Bárbara de Heredia. Adilia se vino a San José en cuanto recibió el telegrama y anduvo con Beltrán por la capital,

La prensa del miércoles nos informa de la intervención de otro abogado en la danza, con lo que ya son tres. lambien nos informó la prensa de visitas de un mujer misteriosa a Santa Bárbara.

Hasta donde llega la resposabilidad de las terceras personas mencionadas en los hechos? Sería difícil precisarlo. Pero lo cierto es que el simple hecho de su intervención en relación con el evidente planeamien to de la simulación de locura son bases suficientes para que sospechemos que Beltrán no actuó impulsa do por los móviles que dijo.

CHANTAGE:

Pero se ha hablado de chantage. Se ha dicho que Beltrán pensó obtener dinero del doctor Moreno y junto con Beltrán otros. Para nosotros es dudosa esta teoría. Nada prueba que previamente al crimen del doctor Moreno Beltrán hubiese tratado de obtener dinero. Y en todo caso: por qué el doble crimen planeado? Por qué el asesinato del Dr. Echandi? Se podrá alegar que la anormalidad de Beltrán no le permitió rea lizar el chantage con acierto. Pero ya hemos probado que esa anormalidad es una fantasia. Y hemos dado las razones por las cuales sospechamos que el asesinato se planeó Y si se planeó el asesinato por qué no se planeó el chantage? Si no se planeó el chantage, lo más lógico es suponer que no se trataba de chantage. De qué se trataba entonces? De una venganza de Beltrán Cortés por una operación que le hizo diez años antes el doctor Moreno quien por otra parte en el curso de esos diez años se había convertido en su protector? Por qué entonces hubo intervención de terceras per sonas? ...

Ojalá que la investigación logre aclarar todas estas cosas y que nuestras sospechas carezcan de base sólida.

tes a las Federaciones Estatales de la C. T. M. Las siguientes sesiones se celebrarán en el Salón Verde del Pa-

a) Informe del C. Vicente Lombardo Toledano, Secretario General de la Confederación de l'rabajadores de México, respecto de los antecedentes del Congreso. b) Salutaciones de los delegados efectivos y de los delegados fraternales (Lunes 5 de septiembre).

2.—Elección de la mesa directiva del Congreso. Nombramiento de la Comisión dictaminadora sobre las iniciativas que se presenten. Informe de los delegados respecto de la situación en que se encuentra la clase trabajadora de los países de la América Latina. (Martes 6 de septiembre).

3.—Discusión de los dictámenes sobre la organización de los trabajadores de la América Latina, y sobre los problemas de interés general. (Miércoles 7 de septiembre).

Asamblea Internacional contra la guerra

Del 10 al 12 de septiembre se efectuará el Congreso Internacional contra la Guerra. A este Congreso se ha invitado ai General Lázaro Cárdenas, Presidente de la República, teniendo la seguridad de que concurriá al mismo, ya que él flué el autor de la iniciativa para celebrarlo, presentada en nuestro Primer Congreso General Ordinario, efectuado en el mes de febrero del año actual. Se efectuará en el Teatro del Palacio de las Bellas Artes la sesión inaugural, y las tres posteriores en el Salón Verde del mismo Palacio, como sigue:

1.—Inauguración del Congreso. a) Informe del C. Vicente Lombardo Toledano, Secretario General de la Confederación de Trabajadores de México, acerca de los antecedentes y propósitos del Congreso. b) Salutaciones de los delegados. (Sábado 10 de setiembre).

 Elección de la mesa directiva del Congreso. Nombramiento de la Comisión dictaminadora sohre las iniciativas que se presenten. Informe sobre la situación política de los diversos países del mundo. (Domingo 11 de septiembre).

3.-Discusión de dictámenes y clausura del Congreso. (Lunes 12 de septiembre).

Congreso Nacional Pro-Paz

lación de Bellas Artes. I.—Apertura del Congreso.

4. — Discusión de dictámenes y clausura del Congreso. (Jueves 8 de septiembre).

POR TIERRAS LATINOAMERICANAS

Manifiesto Comunista

Japón — Su política de sangre y fuego

Socialismo utépico y socialismo científico

El Marxismo — por Lenín

Historia de la época del capitalismo industrial

Futuro, Revista de la Universidad Obrera de México ...

U. O. Revista de la Universidad Obrera de México . .

La situación económica del Brasil

Pidalos a LUISA GONZALEZ,

La primera impresión que recibe el observador que viaje por el Brasil es la de que desde la desaparición de todos los atributos exteriores de la democracia, Camara, Senado y vieja Constitución, el país no se ha amoldado todavía a su nueva situación. Se le encuentra en pleno período de transición. La nueva Constitución que debe establecer al Estado sobre una base corporativa, funciona ya; pero no ha sido todavía ratificada por plebiscito. No se sabe si al fin se procederá a esta consulta electoral. Tampoco ha habido elección para el nuevo Parlamento, el consejo de Estado y el consejo económico en donde serán representadas las

DISTRIBUTORES EN EL D.F

LIBRERIA MAYARES

SEMINARIO 12 TEL ERIC 3-24-05

SOUNUEVOS LIBROS PIDA CATALOGO GENERAL

Del día 14 al 15 de septiembre se efectuará el Congreso Nacional Pro-Paz, en el Salón Verde del Palacio de las Bellas Artes, las dos sesiones, como sigue:

1.—Instalación del Congre so. a) Informe sobre las actividades de las diversas agrupaciones anti-fascistas y pacifistas que existen en México y respecto de los propósitos del Congreso, por el C. Vicente Lombardo Toledano, b) Eleción de la mesa directiva del Congreso. c) Iniciativas y propsiciones. (Miércoles 14 de septiembre).

2.—Discusión de dictámenes y clausura del Congreso. (Jueves 15 de septiembre).

Además de los puntos aqui anotados se tratarán las iniciativas y ponencias que traigan los delegados extranjecorporaciones. Solamente se conoce el futuro estatuto en sus grandes líneas. Actualmente el Brasil se encuentra todavía "en estado de excepción"; todo el poder está en manos del ejecutivo, el cual gobierna con ayuda de la censura y el ejército continúa siendo su más sólido apoyo. La situación económica tam-

poco está estabilizada. Después del golpe de Estado del 10 de noviembre, el Gobierno ha querido ayudar a los plantadores. Los derechos del 35 por ciento percibidos sobre las divisas a la exportación fueron suprimidos; el impuesto sobre la exportación del café fué bajado por lo cual se experimentó una pasajera mejoría. Al mismo tiempo, el Gobierno, para poder procurarse los fondos necesarios, hubo de suspender el servicio de la deuda exterior, que estaba alimentado por fondos provenientes del impuesto a la exportación. La nueva política del café permitió aumentar sensiblemente la exportación (400.000 bolsas más en diciembre de 1937 que en diciembre de 1936). Pero al mismo tiempo, los precios se vinieron abajo y la baja es tan grande que casi no encuentra compensación con el aumento de la exportación. La cultura del café, en tales circunstancias ha dejado de ser de provecho para San Pablo; sólo prosperan las regiones en doade la cosecha es particularmente abundante.

El algodón, segundo producto de exportación brasileña, no ha estado este año más favorecido que el café. La cosecha es magnífica: 2.250.000 fardos, contra 1.712.000 el año pasado. Pero resulta que japoneses, los mejores clientes del algodón brasileño, están este año en malas condiciones para hacer compras, debido a los sucesos del Lejano Oriente... Tokio compra menos v Río produce más. La demanda interior es también menor. A todas estas dificultades hay que agregar la cafda de los precios sobre el mercado mundial; las exportaciones brasileñas de productos elaborados y de materias primas han sido alcanzadas por la crisis.

La economia está en déficit v en cambio el Estado ve aumentarse sus cargas, especialmente con los armamentos. Los proyectos de desenvolvimiento (ferrocarriles, rutas, explotación del petróleo y de las riquezas mineras) exigirían fondos que el capital nacional no está en condiciones de proveer actualmente y que habria que pedir al extranjero.

Respecto a la coyuntura, la inflación de estos últimos años, ha provocado un alza constante de los precios; alza que no ha sido acompañada por la correspondiente de los salarios.

La inestabilidad económica y política es, al fin de cuentas, la característica de la hora actual.

VOLVEMOS A LLAMAR ...

nanales como la compañía quiere que se trabaje lo que se necesita es no ser un hombre sino una bestia o un esclavo. Y no sólo nosotros los simples penes estamos descontentos, también lo están los costarricenses que le trabajan a la Compañía en otras actividades y tienen razón: los sueldos de los costarricenses son inferiores a los que la compañía paga a los machos aún cuando en la mayoría de estos casos los machos sepan menos del trabajo que nosotros. Pero ahora qué se puede hacer? Los diputados que aprobaron los contratos no quisieron imponerle a la compañía cuando era tiempo la obligación de que al nacional se le pagara sueldo igual al que devengan los extranjeros que ella trae a trabajar.

Como lo decíamos en el número anterior de TRABAJO, el descontento justo de los trabajadores en los bananales del Pacífico es muy grande; la Compañía parece ahora dispuesta a no tener ninguna consideración con ellos parece que tuviera el propósito expreso de redoblar la explotación del trabajo humano, de maltratar al trabaja-

dor nacional hasta extremos que de verdad son indignos de soportar, ¿Qué es lo que busca con este trato? ¿Será alejar al trabajador tico de sus dominios y reemplazarlo con trabajadores extranjeros sobre los cuales echar todo el peso de su explotación atenida a que su condición de extranjeros los invalida para reclamar sus derechos? No lo sabemos. Lo que si sabemos es que cualquier día los trabajadores del Pacífico pueden presentar un serio problema y que el gobierno está en la obligación de evitar que esto se presente. Volvemos a llamar la aten-

ción de los gobernantes sobre la situación de los trabajadores de la Bananera en el Pacífico; ahora se puede hacer mucho por ellos y es mejor en todo caso prevenir que curar. Si mañana se presentara una situación difícil en el Pacífico no se diga que los trabajadores están movidos por ideas disolventes que van contra las instituciones democráticas y no se recurra a la fuerza para amparar a una compañía extranjera que no sabe respetar los derechos de los ciudadanos.